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Confirman que dineros para 
comprar terreno del nuevo 
Hospital Van Buren de Valparaíso 
están asegurados en el 
presupuesto 2025

«Cuenta Regresiva»: Millones 
llama "absurda" e "irresponsable" 
la propuesta de Hoffmann de 
destinar 50% del presupuesto a 
seguridad

Fiscal Nacional hace mea culpa y asegura estar arrepentido de 
haberse reunido con Luis Hermosilla

Ripamonti afirma en «Cuenta 
Regresiva» que déficit en Viña 
"será por lejos el más bajo desde 
que se descubrieron las cifras de 
Contraloría"

STOP de Carabineros revela 
escalofriantes cifras de homicidios 

en la V Región: aumento llega al 11,8% 
y sólo en Quilpué a un 300%
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STOP de Carabineros revela 
escalofriantes cifras de homicidios en 
la V Región: aumento llega al 11,8% y 
sólo en Quilpué a un 300%

nución de casos que al 30 de sep-
tiembre de 2024 llega al 5,77%, si 
estos hechos se comparan con los 
registrados en igual fecha pero del 
año pasado.

PREOCUPANTE AUMENTO DE 
HOMICIDIOS

Al menos, los datos proporcio-
nados por el STOP de Carabineros 
coinciden un poco más con la sen-
sación de inseguridad que se perci-
be en la V Región y el país completo, 
tal como lo demuestran las cifras a 
las que pudo acceder Puranoticia.cl.

Poniendo el foco netamente en 
los homicidios, las cifras del Siste-
ma Táctico de Operación Policial 
muestran que al 6 de octubre de 
2024 se han registrado 76 homi-
cidios en la región de Valparaíso, 
vale decir ocho más que a igual 

P reocupación existe en la 
región de Valparaíso lue-
go que se conocieran de-
talles acerca de las cifras 

del Sistema Táctico de Operación 
Policial (STOP) de Carabineros, las 
cuales muestran un dramático au-
mento en los casos de homicidios, 
con comunas que incluso triplican 
la cantidad de asesinatos en com-
paración al año pasado.

Y es que no hay que ir muy lejos 
para darse cuenta que los homi-
cidios son pan de cada día en las 
redes sociales y en los medios de 
comunicación, siendo el último de 
ellos el registrado en la comuna de 
Villa Alemana, luego que descono-
cidos balearan a tres sujetos que 
fueron a comprar droga, instancia 
donde murió uno de ellos.

Este modus operandi se asemeja 
mucho al utilizado por antisocia-
les a un costado del Santuario de 
Lo Vásquez, en Casablanca, don-
de una transacción de drogas 
terminó con un padre de familia 
asesinado –delante de sus hijas 
menores de edad y su pareja– tras 
recibir más de una veintena de dis-
paros y otra cifra similar en el auto 
que conducía.

Todo esto hace prever que la 
cantidad de asesinatos va en franco 
aumento en la región de Valparaí-
so, a diferencia de lo que comunica 
la Fiscalía Regional que, mediante 
su informe sobre delitos de mayor 
connotación social, afirma que los 
homicidios registran una dismi-

fecha de 2023, lo que representa 
un aumento de un 11,8%, según los 
datos de Carabineros.

Si la lupa se pone sobre lo acon-
tecido durante la última semana, 
se logra apreciar que los homici-
dios pasaron de cero entre el 30 
de septiembre al 6 de octubre de 
2023 a dos en igual fecha de este 
año; mientras que la comparación 
del último mes demuestra que en 
los últimos dos años pasaron de 
5 asesinatos a 12 durante el pre-
sente año, es decir, siete casos más 
que equivalen a un aumento de un 
140%.

Vale hacer presente que otros 
delitos sí anotan descensos, como 
las violaciones, que pasaron de 
220 casos a 213 este 2024 (-3,2%); 
los delitos de lesiones, que pasa-
ron de 7.015 casos a 6.503 (-7,3%); y 

los asociados a robos, de 23.683 a 
23.481 (-1,2%).

LA LUPA EN VALPARAÍSO Y VIÑA
Opuestas son las cifras que re-

gistran las Prefecturas de Carabi-
neros de Valparaíso y la de Viña 
del Mar. Esto, porque la primera 
anota un aumento en los casos de 
homicidios; mientras que la segun-
da presenta una reducción en las 
cifras.

En el caso de la Ciudad Puerto, el 
STOP muestra que durante 2023 
se registraron al 6 de octubre un 
total de 17 homicidios, cifra que 
sube a 20 durante el 2024, es de-
cir, esta variación de tres asesinatos 
más representa un aumento del 
17,6%.

Respecto a la última semana, 
comprendida entre el 30 de sep-
tiembre y el 6 de octubre, las cifras 
policiales muestran que en Valpa-
raíso hubo cero casos el 2023 y dos 
el 2024; mientras que durante el 
último mes los casos pasaron de 
uno el año pasado a tres asesina-
tos durante el presente año, vale 
decir, un aumento del 200%.

Donde sí se aprecia una caída en 
los delitos es en violaciones, que 
pasaron de 46 casos el 2023 a 36 
durante el 2024, 10 casos menos 
que reducen la cifra en un -21,7%. 
Las lesiones también caen, de 1.363 
casos a 1.348, es decir 15 menos 
(-1,1%).

Los robos, en tanto, pasaron de 
5.551 el año pasado a 5.918 duran-
te el presente año, vale decir 367 
casos más, que representan un au-
mento del 6,6%.

Por su parte, las cifras propor-
cionadas por la Prefectura de Cara-
bineros de Viña del Mar muestran 
que los homicidios se han ido redu-
ciendo. En concreto, a esta fecha, 
pero de 2023, se habían registra-
do 22 asesinatos; mientras que 
este año han habido 20. Es decir 
dos casos menos que representan 
una caída del -9,1%.

Preocupación existe al interior de la región de Valparaíso 
producto de los asesinatos del último año. Y es que 
la policía informa que al 6 de octubre han habido 76 
casos de este tipo, vale decir 8 homicidios más que los 
registrados a igual fecha del 2023 (68 muertes).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/stop-de-carabineros-revela-escalofriantes-cifras-de-homicidios-en-la-v
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/stop-de-carabineros-revela-escalofriantes-cifras-de-homicidios-en-la-v
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Los casos de la última semana 
no varían, pues entre el 30 de sep-
tiembre y el 6 de octubre hubo cero 
asesinatos en los últimos dos años. 
No obstante, la cosa cambia ra-
dicamente cuando el análisis se 
hace sobre el último mes (últimos 
28 días), pasando de cero casos el 

2023 a cuatro durante este 2024.
Otros delitos que van a la baja 

en la Ciudad Jardín son las lesio-
nes, que pasaron de 1.722 el 2023 a 
1.544 el 2024, 178 casos menos que 
representan una caída del -10,3%. 
En los robos pasa algo similar, pues 
el año pasado hubo 6.930 ilícitos de 
este tipo a la fecha, mientras que 
este año la cifra es de 6.767, es decir 
163 casos menos (-2,4%).

DRAMA EN QUILPUÉ, SAN 
FELIPE Y SAN ANTONIO

Si bien, los datos del Sistema 

Táctico de Operación Policial mues-
tran que los homicidios van al alza 
en casi todas las Prefecturas de Ca-
rabineros de la V Región, lo que se 
reporta en la comuna de Quilpué 
simplemente estremece. Esto pues 
durante el año se ha registrado un 
aumento del 300% en casos re-
lacionados a asesinatos, pasando 
de sólo dos hechos durante el año 
pasado a ocho durante la presente 

anualidad.
No obstante, y quizás sólo como 

una aspirina, ni durante la última 
semana ni durante el último mes 
se registraron nuevos casos de ho-
micidios en la Ciudad del Sol, según 
consignan los datos entregados por 
la Segunda Comisaría de Quilpué.

Algo similar ocurre en la comuna 
de San Felipe, donde se reporta un 
aumento de 200% en la cantidad 
de homicidios hasta el 6 de octubre 
del año en curso; porcentaje al que 
se llega tomando en cuenta que 
durante el 2023 hubo dos casos y 
en éste ya van seis. Además, se in-
formó que durante el último mes se 
registró uno de ellos.

Los datos de la 2ª Comisaría de 
San Felipe muestran también un 
alza en los casos de violaciones, 
que subieron de 13 durante el año 
pasado a 17 durante el 2024, cuatro 

casos más que representan un au-
mento del 30,8%. Por su parte, las 
lesiones se redujeron en un -15,4% 
(de 642 a 543 casos) y los robos en 
0,1% (de 1.429 a 1.427).

En la Prefectura de Carabineros 
de San Antonio también se apre-
cia un alza en los casos de homici-
dios, pues hasta el 6 de octubre de 
2023 se habían registrado cinco 
asesinatos, mientras que este 

2024 se reporta uno más (6), equi-
valente a 20% más. El STOP revela 
que ni en la última semana ni en el 
último mes hubo casos nuevos.

Sin embargo, la policía de la 
provincia de San Antonio informa 
que hay caídas en los casos rela-
cionados a violaciones (-38,9%), de 

lesiones (-8,8%) y de robos (-5,6%)

LAS "MEJORES" CIFRAS
Si bien, no se trata de números 

para destacar mayormente, lo cier-
to es que las cifras del STOP en La 
Ligua muestran una caída de un 
-50% en los casos de homicidios, 
aunque sólo represente un caso 
menos. Esto, debido a que durante 
el 2023 se reportaron dos asesina-
tos en la zona hasta el 6 de octubre; 
cifra que este año llegó a uno, según 
el reporte que entregó la Primera 
Comisaría de Carabineros de La Li-

gua.
En Quillota se aprecia una 

disminución de un -37,5% en los 
casos de homicidios a la fecha, 
pasando de ocho casos durante 
el 2023 a cinco en el presente año. 
Además, durante el último mes, 
tanto del 2023 como del 2024, se 
reportó un caso de asesinato.

Los delitos de lesiones también 
anotan una caída durante el último 

año, pasando de 331 casos el año 
pasado a 302 en el año en curso, 
cifra equivalente al -8,8%. Por su 
parte, los casos de violaciones pa-
saron de 10 a 13 (+30%) y los robos 
de 1.097 a 1.127 (+2,7%).

Finalmente, la Tercera Comisa-
ría de Carabineros de Los Andes 
reporta que al 6 de octubre se ha-
bían reportado tres casos de homi-
cidios en la zona, misma cifra que 
la registrada durante igual fecha 
pero del año pasado, por lo que la 
variación es de 0%. En ese sentido, 
durante el último mes se informó de 
un caso, al igual que el año pasado.

Los casos asociados a violacio-
nes en esta zona pasaron de 7 a 
12 en un año, es decir cinco hechos 
más, que representan un aumento 
del 71,4%.

No obstante, los delitos que sí se 
redujeron fueron los de lesiones, 
que pasaron de 377 a 343 en un año 
(-9%) y los robos, pasando de 1.057 
a 947 casos (-10,4%).

CRÍTICAS AL PLAN «CALLES SIN 
VIOLENCIA»

Tras conocer estas preocupantes 
cifras, Puranoticia.cl tomó contacto 
con el diputado Andrés Longton, 
quien presidera la Comisión de Se-
guridad Pública de la Cámara.

Al respecto, el parlamentario 
de Renovación Nacional RN) por 
el Distrito 6 señaló que "se publi-
caron las cifras de Carabineros 
respecto a delitos violentos en la 
región de Valparaíso. Es la segun-
da región con mayor cantidad de 
homicidios en Chile".

De igual forma, lamentó que "a 
la misma fecha del año anterior, 
esta región tiene un 11% más de 
homicidios; la comuna de Valpa-
raíso un 17%; Quilpué un 300%; 
San Felipe un 200%; y San Anto-
nio un 20% más. Son cifras dra-
máticas".

"Muchas de estas comunas tie-
nen plan «Calles sin Violencia», el 
cual ha sido un absoluto fracaso. 
Nuestra región, no solamente está 
al lado de la Región Metropolitana, 
sino que además las cifras revelan 
que no se puede seguir deterioran-
do la labor de Carabineros, sacán-
dolos de la región, que tiene un dé-
ficit de más de 1.200 carabineros", 
continuó indicando el legislador de 
Chile Vamos y representante de la V 
Región.

También sostuvo que "relevar a 
Carabineros de labores adminis-
trativas, para dejarlos en labores 
de orden público, es fundamental, 
pero también que el Gobierno se 
dé cuenta que cuando legislamos 
no es para la Región Metropolita-
na, sino que es para todo Chile, y 
esta región, una vez más, está sien-
do postergada".

"Por eso, hemos oficiado al 
Gobierno para que una vez más 
nos entregue las cifras oficiales 
de la cantidad de Carabineros en 
esta región, porque la merma es 
evidente y eso no puede seguir 
ocurriendo en una región que, la-
mentablemente, está siendo pos-
tergada por parte del Gobierno", 
sentenció el diputado Longton.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/stop-de-carabineros-revela-escalofriantes-cifras-de-homicidios-en-la-v
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/stop-de-carabineros-revela-escalofriantes-cifras-de-homicidios-en-la-v
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/stop-de-carabineros-revela-escalofriantes-cifras-de-homicidios-en-la-v
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/stop-de-carabineros-revela-escalofriantes-cifras-de-homicidios-en-la-v
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Ripamonti afirma en «Cuenta 
Regresiva» que déficit en Viña "será 
por lejos el más bajo desde que se 
descubrieron las cifras de Contraloría"

yeron cuatro centros de salud nue-
vos el primer centro radiológico, un 
centro veterinario y una farmacia 
para poder entregar a precio ac-
cesible unas costosas cremas para 
pacientes oncológicos

"Todo eso lo hicimos en 36 
meses. El déficit ahora saldrá de-
mostrado, las unidades de control 
deben sacar su informe trimestral 
y será por lejos el déficit más bajo 
que ha conocido Viña del Mar 
desde que se descubrieron las 
cifras de la Contraloría. Enton-
ces, estabilizaste finanzas y con 
probidad, pasando de 114 en el 
estándar de probidad del Consejo 
para la Transparencia al Nº 14 en 
36 meses", destacó la jefa comunal 
respecto de lo que han sido sus tres 
años en la casa edilicia.

De esta manera, con mejores fi-
nanzas, sin el déficit, una educación 
y salud recuperada, con proyectos e 
inversiones en marcha, la Alcaldesa 
de Viña asegura que si en 3 años se 
logró hacer todo esto, "esto va a pa-
sar en cuatro años". En ese sentido, 
expuso que una vez que se logró 
ordenar la casa, ahora las priori-
dades se reorganizan. 

Pero, ¿cuáles serán las priorida-
des de Ripamonti en este "segundo 
tiempo"? Según explicó en «Cuenta 

E n el marco de su desarrollo 
como medio de comuni-
cación multiplataformas, 
Puranoticia.cl estrenó esta 

semana, a través de Puranoticia 
TV, un nuevo programa de análisis 
político de cara a las elecciones: 
«Cuenta Regresiva» es su nombre, 
y su primera invitada fue la alcal-
desa y candidata a la reelección en 
Viña del Mar, Macarena Ripamonti, 
quien abordó lo que fue su gestión 
durante estos tres años y medio en 
el Municipio, pero también lo que 
espera que sean sus próximos cua-
tro años en él.

Bajo la conducción de Jorge 
Antonio Vega, la máxima autori-
dad comunal partió confesando 
que durante estos días que lleva 
como candidata ha encontrado un 
verdadero patrón entre la gente: 
cariños y palabras de aliento de 
parte de los viñamarinos, quienes 
le agradecen y le comentan sobre 
los avances que ven en sus barrios, 
lo que a juicio de esta cientista ju-
rídica de 33 años le permite "cerrar 
el ciclo de que se hizo una gestión y 
que la gente reconoce un cambio".

En ese sentido, criticó duramente 
lo que fueron los 16 años al mando 
de Virginia Reginato y la UDI en el 
Municipio de Viña del Mar, recor-
dando la corrupción y el déficit mu-
nicipal más grande en Chile. Pese 
a ello, Ripamonti sostuvo que en 
estos tres años y medio de gestión 
remodelaron 42 escuelas, constru-

Regresiva», la prioridad del "pri-
mer tiempo" fue educación y sa-
lud; mientras que para el "segundo 
tiempo" será deporte y cultura. 
"Este es un proceso de evolución. 
Tenemos que recuperar ese tiempo 
perdido. Para tener una mejor so-
ciedad, es fundamental continuar 
siendo el Municipio líder en capa-
cidad de ejecutar proyectos, que es 
un dato no una opinión, con infor-
me de carácter nacional", señaló.

La autoridad comunal también 
subrayó que "eso debe continuar, 
tenemos una cartera de $100 mil 
millones que ejecutar. Lo funda-
mental hoy es deporte y cultura 
porque si no tenemos eso, no sé 
si vamos a estar arruinados. Ne-
cesitamos que las personas del 
norte de Viña también puedan ir 
a la calle Valparaíso, a disfrutar 
del teatro y recuperar la cultura. 
Antes había cultura en el centro 
de la ciudad".

En conclusión, a lo que apuesta la 
candidata a la reelección es mante-
ner la misma estabilidad en el Mu-
nicipio, no cambiar el horizonte en 
términos financieros y de probidad, 
tener una organización moderna y, 
en definitiva, enfocar este "segundo 
tiempo" manteniendo lo del prime-
ro. Esto quiere decir que entre los 

años 2025 y 2028 se construirán 
seis centros de salud nuevos, los 
cuales estarán emplazados en 
Chorrillos, Las Torres, Santa Julia 
y Reñaca, además de las reposi-
ciones completas en Forestal y en 
el Marcos Maldonado, adosado al 
Hospital Dr. Gustavo Fricke.

Finalmente, la alcaldesa Ripa-
monti agradeció a los viñamarinos 
que la han apoyado en estos días de 
campaña y les recordó que"en sólo 
36 meses logramos subir todos los 
indicadores: pasamos del 114 al 14 
en probidad pública; mejoramos en 
43% los ingresos de la comunidad; 
tenemos un nuevo sistema con ca-
miones municipales para recoger 
la basura; remodelamos 42 escue-
las públicas que no habían tenido 
inversión en 40 años; pasamos del 
12% al 50% en el cambio de lumi-
narias de la ciudad; hemos tenido 
un proceso de inversión y desarro-
llo; tenemos cuatro construcciones 
de dispositivos de salud nuevos; y 
con adversidad logramos eso, que 
es reconocible. Pero falta todo por 
hacer: recuperar 16 años de aban-
dono no se hace de un día para 
otro, y esperamos tener cuatro 
años más para poder alcanzar 
todo lo que nos hemos propuesto 
y, finalmente mejorar la calidad 
de vida de la gente, con ellos, para 
ellos y desde las propias comuni-
dades de los vecinos de Viña del 
Mar".

La Alcaldesa y candidata a la reelección por los próximos 
cuatro años fue la primera invitada a «Cuenta Regresiva», 
de Puranoticia TV, instancia donde repasó lo que ha sido 
su gestión en estos primeros tres años y medio; y lo que 
espera que sean sus próximos cuatro años.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-afirma-en-cuenta-regresiva-que-deficit-en-vina-sera-por
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«Cuenta Regresiva»: Millones llama 
"absurda" e "irresponsable" la 
propuesta de Hoffmann de destinar 
50% del presupuesto a seguridad

rior y Seguridad Pública.
"Además, un dato no menor, 

que parece que no lo sabe esta se-
ñora: el Gobernador no se manda 
solo, el Gobernador tiene un con-
trapeso de poder, con el Consejo 
Regional. El Gobernador o Gober-
nadora tiene que tener acuerdo 
del Consejo Regional para sus 
iniciativas. Esto no es un tema 
autoritario, no es lo que yo quiera 
imponer, sino que tengo que con-
cordar con ese cuerpo colegiado. 
Ya tenemos comprometido el 50% 
del presupuesto en seguridad y el 
otro 50% habrá que repartirlo en 
otras áreas, además de lo que de-
mandan los municipios", sostuvo.

De igual forma, indicó que "yo 
no puedo hablar sólo de seguri-
dad porque esa no es competen-
cia del Gore, sino que de Interior. 
Uno puede colaborar, pero poner 
todo el presupuesto del Gobierno 
Regional me parece una irrespon-
sabilidad porque estamos subsi-
diando la labor al Ministerio del 
Interior y tenemos que hacernos 
cargo de otras carencias. Esto no 
es imponer, hay que conversar".

También recordó en diálogo con 
«Cuenta Regresiva» que de los 
$100 mil millones de Presupuesto 
que tiene el Gore de Valparaíso, el 
monto se reparte en diversas áreas, 
donde cada proyecto debe ser pa-
sado por el Core de Valparaíso. "Por 
ejemplo, aprobados $10 mil millo-
nes para salud, el Gobernador al 
año siguiente, de ese monto, dice 
que quiere gastar $1.000 millones 
en tal cosa y así... por eso es que 
hay que tener muñeca y conver-
sación. No es imponer. Eso es no 
conocer las cosas. Hay muchos de 
los que hablan que no tienen idea. 
Acá tienes que conversar, dialo-
gar, persuadir y convencer", aña-
dió el candidato independiente a 
Gobernador.

D esplegado en terreno se 
encuentra el consejero 
regional y candidato a 
Gobernador de Valpa-

raíso, Manuel Millones, quien du-
rante el último tiempo ha llevado a 
cabo una estrategia que consistió 
en comenzar recorriendo la perife-
ria del territorio regional, vale decir, 
provincias como Petorca, San An-
tonio, San Felipe y Los Andes, para 
concluir por estos días en el centro, 
o sea las provincias de Valparaíso y 
Marga Marga.

Y es que el histórico Core de Val-
paraíso ha puesto a disposición de 
la campaña todos sus conocimien-
tos adquiridos en 20 años en el 
Gobierno Regional, trabajo que le 
permite rebatir una bullada pro-
puesta entregada por la carta de 
Chile Vamos, María José Hoff-
mann, quien durante esta semana 
indicó que si ella resultara electa 
como Gobernadora dispondría el 
50% del presupuesto regional en 
seguridad pública.

Fue en conversación con el nue-
vo programa de Puranoticia TV, 
«Cuenta Regresiva», donde Millo-
nes se refirió a lo expresado por la 
ex Secretaria General de la UDI, en 
una propuesta que no tuvo ningún 
tipo de reparos en calificar de "ab-
surda".

"La propuesta que ha hecho 
una candidata (la única carta 
mujer es Hoffmann) es absurda. 
Eso es no conocer el Gobierno Re-
gional, es no conocer las deman-
das ni los dolores regionales. Ya 
tenemos comprometidos $50 mil 
millones en proyectos de seguri-
dad para el 2025, con este Conse-
jo Regional... el 50%. Entonces tú 
no podrías comprometer el 100%. 
Eso es no conocer las cifras", criti-
có el candidato independiente, pero 
que competirá en cupo del Partido 
Social Cristiano (PSC).

Junto a recordar que el Gobierno 
Regional debe abordar otras temá-
ticas, como salud, vivienda, trans-
porte, entre muchas otras áreas, el 
core Millones recordó que el Gore 
de Valparaíso es sólo un colabo-
rador en materia de seguridad, ya 
que ésta es competencia principal 
y central del Ministerio del Inte-

SEGUNDA VUELTA SÍ O SÍ 
Tomando en cuenta que Rodrigo 

Mundaca es quien va liderando la 
mayoría de las encuestas con miras 
a los comicios de fines de octubre, 
Manuel Millones fue consultado 
respecto a si creía que el actual 
Gobernador de Valparaíso pudiera 
quedarse con la victoria en primera 
vuelta. Su respuesta fue tajante: 

"No hay ninguna posibilidad 
de que Mundaca gane en primera 
vuelta, porque el país no está ra-
dicalizado en ningún extremo. El 
país está en sentido común. Mun-
daca representa a la izquierda 
más dura y eso es lo que no quiere 
Chile hoy. La región es sensata y, 
además, emergen dos candidatos 
alternativos de izquierda: Feli-
pe Ríos y Octavio González, que 
vienen capturando el descontento 
que dejó Mundaca en quienes cre-
yeron en su proyecto, en el sueño 
del agua, y esa gente de izquierda 
está yéndose a Felipe y Octavio, 
uno de los fundadores del Frente 
Amplio y hombre dedicado al tema 
medioambiental", afirmó el candi-
dato de derecha.

"Mundaca en todas las encues-
tas serias no supera el 30%. Estoy 
seguro que Mundaca no va a pa-
sar el 25%", agregó Millones.

Bajo este contexto, se mostró 
confiado en que será él quien 
avance a la segunda vuelta contra 
el actual Gobernador Regional de 
Valparaíso. Esto, con el argumento 
de que es su transversalidad y ma-
yor cercanía con el centro político lo 
que lo torna el candidato con más 
chances de quedarse con la victoria 
ante Rodrigo Mundaca.

De hecho, uno de los apoyos que 
ha tenido proviene de Iván Poduje, 
el candidato de Chile Vamos a la 
Alcaldía de Viña del Mar, quien en 
vez de respaldar a María José Ho-
ffmann, la carta del sector, decidió 

sumarse a Millones: "El me ha vis-
to, me ha escuchado, hablamos 
de puentes, de consultorios, de 
alcantarillado, de ordenamiento 
territorial, hablamos de las zonas 
de riesgo y hablamos de lo que 
sabemos y de los dolores de las 
comunidades (...). Por eso Iván Po-
duje ha tenido empatía conmigo 
porque ve y sabe de lo que requie-
re Viña del Mar y la región". 

Pero el del arquitecto no es el 
único apoyo recibido: "Con Luis 
Mella estamos trabajando porque 
tenemos los mismos sueños: ambos 
somos quillotanos, yo vivo en Viña 
hace muchos años, pero coincidi-
mos en los diagnósticos de Quillota, 
particularmente en salud, donde 
tenemos cierta empatía y tengo el 
apoyo de Luis Mella; igual que el de 
Eduardo Martínez, en La Calera; o 
el de Verónica Rossat, en Hijuelas; 
o el de Pablo Sanhueza en La Cruz; 
el de Rosita Prieto en Papudo; ade-
más de dos candidatos a Alcalde en 
Quintero que están conmigo", sos-
tuvo el candidato.

Ante la consulta de si apoyaría 
Francesco Venezian o a María José 
Hoffmann en caso de avanzar uno 
de ellos a segunda vuelta, el Core de 
Valparaíso reveló que "he hecho un 
compromiso mutuo con Venezian 
respecto a que quien pasa tendrá 
el apoyo del otro. Con la señora 
Hoffmann no he tenido la opor-
tunidad de conversar sobre ese 
tema. Con Venezian nos hemos 
tomado dos café por el apoyo".

Finalmente, en la eventualidad 
de ser elegido como el segundo Go-
bernador Regional, elegido demo-
cráticamente en las urnas, Manuel 
Millones adelantó que "yo quisie-
ra, si fuese Gobernador, hacer un 
consejo asesor con todos los ex in-
tendentes, para tomar los buenos 
ejemplos y no cometer los errores 
en que ellos incurrieron".

El candidato a la Gobernación Regional 
de Valparaíso repasó lo que está siendo 
la recta final de su campaña electoral, 
además de criticar una bullada propuesta 
de la carta de Chile Vamos. También 
destacó los apoyos recibidos y aseguró 
que habrá segunda vuelta sí o sí.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-regresiva-millones-llama-absurda-e-irresponsable-la
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Corti destroza en «Cuenta Regresiva» 
el manejo en seguridad de la Alcaldesa 
de Quilpué: "Le incomoda trabajar con 
las policías"

Chile. Eso no es menor. El crimen 
organizado está enquistado en la 
comuna, el microtráfico y el nar-
cotráfico también; pero esto se lo 
debemos también a una falta de 
política pública local que pudiera 
tener, sin ningún sesgo político 
ni ideológico, una colaboración 
directa con una estrategia de se-
guridad pública. Para eso hay que 
conocer la seguridad pública como 
se comporta", sostuvo Corti.

Junto a afirmar que durante su 
etapa como Gobernadora Provin-
cial de Marga Marga se "empapó" 
de conocimientos relacionados a 
la seguridad pública, la candida-
ta de la oposición a la Alcaldía de 
Quilpué dio a conocer que "hoy 
somos una comuna abierta, tanto 
Quilpué como El Belloto y la zona 
rural, porque tenemos sólo cuatro 
de las 16 cámaras de seguridad 
funcionando. 12 de ellas están 
malas".

"En estos tres años y medio (de 
administración de la alcaldesa 
Valeria Melipillán) debió insta-
larse una cantidad de cámaras 

P ese a tener 26 años en el 
servicio público, éste es 
el primer acercamiento 
que María Carolina Cor-

ti tiene como candidata a un cargo 
de representación popular. Y es que 
este año la ex Gobernadora Provin-
cial de Marga Marga decidió dar el 
gran salto en la política y asumir el 
desafío de ir como opción por la Al-
caldía de Quilpué.

Esta militante de Renovación 
Nacional (RN), cercana al diputado 
Andrés Longton, con pasado en el 
Gobierno Regional de Valparaíso, la 
Intendencia y los Municipios de Li-
mache y Quilpué, fue una de las in-
vitadas del nuevo programa de Pu-
ranoticia TV, «Cuenta Regresiva», 
instancia donde hizo un repaso de 
cómo ve a la comuna.

En ese sentido, su mirada no es 
muy positiva y, de hecho, califica a 
la Ciudad del Sol como una ciudad 
"gris", la cual ha sido muy opacada 
por la irrupción del crimen organi-
zado y los delitos asociados a ello. 
Vale recordar que el informe de 
homicidios del 2023 en Chile, de la 
Fiscalía Nacional, ubica a Quilpué 
como la ciudad con mayor canti-
dad de asesinatos relacionados 
al crimen organizado (6 en total).

"Quilpué está gris porque ha ca-
lado hondo el tema de la seguridad 
pública. Los últimos datos nos dan 
como la ciudad con mayores ho-
micidios de crimen organizado en 

con inteligencia artificial, que 
contara con análisis situacional 
y con análisis forense, debimos 
haber marcado una preferencia 
en las entradas de Quilpué, que 
son muchas, con pórticos de reco-
nocimiento facial", recetó Corti en 
torno a la seguridad comunal, agre-
gando que su programa propone 
globos aerostáticos para resguar-
dar puntos como la feria El Belloto 
o cuando se registren eventos ma-
sivos en la Ciudad del Sol.

Pero más allá de lo que se puede 
hacer, la pregunta es por qué no se 
ha hecho. Al respecto, la militante 
de RN sostuvo que "para trabajar 
con las policías, tú tienes que estar 
muy comprometido para trabajar 
con las policías respecto del terreno 
y no decir que la responsabilidad es 
de las policías en el tema de segu-
ridad pública. Si bien, es cierto, la 
prevención es de Carabineros y 
la investigación de la PDI, lo que 
no puede pasar es que te sientas 
ausente de un programa local y 
estratégico de seguridad pública. 
A Melipillán le incomoda traba-

jar con las policías. Ella estuvo en 
todo el proceso de estallido social. 
Ella nace y renace en este proce-
so".

Sobre este punto, María Carolina 
Corti hizo una comparación con lo 
hecho por el Gobierno en materia 
de seguridad: "En el caso del Presi-
dente Boric, él está mirando como 
Estado la seguridad pública. Si 
bien, es cierto que han hecho una 
fuerte inversión, no han hecho una 
estrategia pública en concepto de 
seguridad. Todos los programas 
que se han instalado, como «Ca-
lles sin Violencia» y otros, no han 
resultado, porque las cifras no los 
avalan porque el compromiso es 
territorial. Es decir, tú ves a una 
Melipillán que lanza un programa 
de «Calles sin Violencia», pero 
que después no ocupa el OS14 en 
su política, porque no tienen im-
pacto el grupo por quienes ellos lo 
cuidan, porque son sus votos estra-
tégicos. Entre el 27% y el 30%".

En otro orden de cosas, respec-
to a la fuerza con la que llega a la 
Elección Municipal del 26 y 27 de fe-
brero, la candidata de Renovación 
Nacional señaló que "yo gano la 
Primaria (de Chile Vamos) por el 
territorio, porque estuvimos muy 
presentes en el incendio del 2 y 3 
de febrero, gano la Primaria por-
que la gente empezó a tener una 
credibilidad porque la gente ha 
perdido la fe pública".

Consultada respecto a por qué 
está haciendo campaña junto a 
dos candidatos a la Gobernación 
de Valparaíso, como Francesco Ve-
nezian (Republicanos) y María José 
Hoffmann (Chile Vamos), precisó 
que "hoy los alcaldes tienen que 
mantenerse en sus localidades de 
una manera estratégica, para de-
mostrar que lo más importante es 
la comuna. Venezian y Hoffmann 
se definen posterior a una Prima-
ria nuestra, que lo mejor hubiera 
sido tener Primaria y haber teni-
do candidato único, pero esto se 
define después, cuando uno tiene 
la estrategia armada en el terri-
torio".

"Si le preguntas a las perso-
nas, ellos saben que van a votar 
por alcaldes y concejales, pero si 
les preguntas por gobernadores o 
consejeros, les cuesta mucho po-
der identificar eso. Entonces tienes 
que facilitarles el trabajo. Yo soy 
candidata de Republicanos, de la 
UDI, de Evópoli, de RN y del movi-
miento ciudadano independiente, 
que se pliega a nuestra candida-
tura", sentenció la aspirante a la 
Alcaldía de Quilpué.

La candidata de Chile Vamos a la Alcaldía de Quilpué 
entregó su diagnóstico de la Ciudad del Sol, la que califica 
de "gris", lamentando en ello el crecimiento del crimen 
organizado. En ese sentido, apuntó directamente a su 
competidora electoral: la alcaldesa Valeria Melipillán.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/corti-destroza-en-cuenta-regresiva-el-manejo-en-seguridad-de-la
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Confirman que dineros para comprar 
terreno del nuevo Hospital Van Buren 
de Valparaíso están asegurados en el 
presupuesto 2025

de evaluar la gestión, y sobre todo 
el cómo se aborda la falta de pre-
supuesto. Ello también influye en 
un alto porcentaje de ausentismo 
laboral, motivado –sabemos– por 
la alta carga de trabajo de técni-
cos y profesionales, pero sobre 
todo por algo de lo que no se ha-
bla: el aumento de productividad 
del hospital, o sea se han hecho 
muchas más intervenciones que en 
otros años, lo que genera una ejecu-
ción presupuestaria mayor”.

También indicó que "valoramos 
que en el Senado hayan estado 
presentes los gremios de la sa-
lud, el Colegio Médico, la Ministra 
de Salud, el Subsecretario de Re-
des y, por cierto, la Directora del 
Hospital, pues la salida, solución 
y mejoramiento de la gestión de 
nuestro principal hospital debe-

E n el marco de la Comisión 
de Salud del Senado se 
discutieron una serie de 
tópicos del área, como por 

ejemplo la grave crisis que atravie-
sa actualmente el Hospital Carlos 
van Buren de Valparaíso, recinto 
que, de paso, recibió una muy bue-
na noticia.

La senadora Isabel Allende, pre-
sente en la instancia, comentó que 
"tal como estaba previsto, uno de 
los temas abordados fue la situa-
ción del Hospital Carlos van Buren 
de Valparaíso y, pese a la coyuntu-
ra por la que está pasando, hemos 
podido obtener certeza de parte 
de las autoridades del Ministe-
rio de Salud, sobre la existencia 
de los recursos necesarios para 
la compra del terreno del nuevo 
hospital".

"Creemos que esta es una gran 
noticia para la región, las y los 
porteños, y un avance concreto 
después de años de postergación 
y promesas”, añadió.

De igual forma, sostuvo que "en 
la oportunidad escuchamos tam-
bién un detallado informe de parte 
de la actual directora del hospital, 
sobre la coyuntura que vivimos, en 
el que destacan varios elementos 
que hay que considerar a la hora 

mos sacarla adelante entre to-
dos. Hay temas de carga laboral, 
de mejoramiento de condiciones, 
un problema estructural de exceso 
de participación de actores priva-
dos, que no siempre operan de la 
mejor manera, de las que debemos 
hacernos cargo, sincerar posiciones 
y abordarlas, pues no solo condi-
cionan el trabajo de este centro de 
salud, sino del sistema en general”.

Finalmente, Allende concluyó di-
ciendo que “ad portas del inicio de 
la discusión de presupuesto, se ha 

citado para una próxima sesión 
no solo a los actores presentes en 
esta reunión, sino principalmente 
a la Directora de Presupuesto, ya 
que es urgente discutir un aumen-
to sustantivo en los recursos para 
salud, pues esta realidad del Van 
Buren se repite en otros hospitales, 
y claramente a partir de los mismos 
recursos, no sacaremos adelante 
ni las listas de espera, ni podremos 
enfrentar una de las principales de-
mandas de las y los chilenos, como 
es la salud”.

La senadora Isabel Allende 
sostuvo, tras participar de 
la Comisión de Salud, que 
"hemos podido obtener 
certeza de parte de las 
autoridades del Ministerio 
de Salud, sobre la 
existencia de los recursos 
necesarios para la compra 
del terreno del nuevo 
hospital".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-que-dineros-para-comprar-terreno-del-nuevo-hospital-van-buren
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-que-dineros-para-comprar-terreno-del-nuevo-hospital-van-buren
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Reconstrucción tras el megaincendio: 
75 viviendas serán edificadas antes 
de fin de año en Viña, Quilpué y Villa 
Alemana

en paralelo mientras trabajamos 
en los compromisos del Programa 
de Emergencia Habitacional (PEH), 
que tiene una meta en la región 
de 31.246 viviendas al término del 
mandato del Presidente Gabriel 
Boric, y en materia de campamen-
tos, considerando que la región 
de Valparaíso es la que posee más 
asentamientos irregulares en 
todo el país”, señaló.

LOS PROYECTOS
En Villa Alemana, siete vivien-

das están siendo calificadas y se 
espera que inicien sus obras en las 
próximas semanas. Se trata de vi-
viendas individuales, que forman 
parte del Programa de Habitabili-
dad Rural.

En Quilpué, el proyecto Valle 
del Monte de Quilpué consta de 50 
viviendas y su construcción comen-

A toda marcha avanzan 
los equipos técnicos 
y profesionales del 
Servicio de Vivienda y 

Urbanización (Serviu) de Valparaí-
so para iniciar la construcción de 
diversos proyectos habitaciona-
les que van en directo beneficio de 
familias que fueron afectadas por 
el megaincendio de febrero pasa-
do en Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana.

Se trata de iniciativas que han 
sorteado las distintas etapas re-
queridas y que hoy se encuentran 
próximas a ser calificadas, lo que 
permitiría que inicien su construc-
ción antes de fin de año, según con-
firmó el director regional de Serviu, 
Rodrigo Uribe. 

"Todos los esfuerzos que realiza-
mos en el servicio y en coordinación 
con la Seremi de Vivienda, se dan 

zará tras la calificación que realiza-
rá Serviu, la cual está prevista para 
los primeros días de noviembre. 
Luego de esa fase, se iniciará la 
construcción.

También en Quilpué, esta vez 
en Canal Chacao, se espera que se 
califiquen en el más breve plazo 18 
viviendas. Sonunidades habitacio-
nales individuales, que ya cuentan 
con permiso de construcción. El ini-
cio de sus obras está previsto para 
las próximas semanas.

Adicionalmente, está el caso de 
70 familias de Viña del Mar y Quil-
pué, cuyas viviendas se encuentran 
con daños leves y que serán aten-

didas por el Programa de Banco de 
Materiales.Para ellas se solicitarán 
subsidios para reparaciones.

A ellas se suman otras cuatro vi-
viendas industrializadas que se eje-
cutan en el campamento Manuel 
Bustos, de Viña del Mar.

El avance es integral y considera 
no solamente unidades habitacio-
nales, sino que también infraes-
tructura urbana que proporcione 
mejor calidad de vida para las dis-
tintas comunidades en los secto-
res afectados. “Junto con el tema 
de la vivienda también estamos 
colocando el foco en la recupera-
ción urbana, particularmente el 
impacto barrial que permita una 
mayor conexión vial, espacios 
públicos, puntos seguros, que mi-
tiguen el tema de las emergencias 
en estos sectores”, explicó Uribe.

Se trata de distintos 
proyectos conjuntos e 
iniciativas individuales en 
las tres comunas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reconstruccion-tras-el-megaincendio-75-viviendas-seran-edificadas-antes


https://www.dialogosporlaquinta.cl/?utm_source=Puranoticia.cl&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Puranoticia.cl


14 Región de Valparaíso Miércoles 09 de octubre

Hoffmann en encuentro con mujeres 
de la región: "Las puertas de la 
Gobernación se abrirán para nuevos 
liderazgos femeninos"

sostuvo que "las puertas de la Go-
bernación se abrirán para nuevos 
liderazgos femeninos. Las mujeres 
estarán en el centro de mis priori-
dades, pero de verdad, no como el 

U n encuentro con casi 
200 mujeres líderes y 
emprendedoras de la re-
gión llevó a cabo María 

José Hoffmann, candidata a Go-
bernadora de Valparaíso.

“La fuerza de las mujeres es 
inspiradora y tenerlas acá para 
escuchar sus problemas y sueños 
para la región es realmente una 
inyección de energía”, afirmó.

De igual forma, la carta de Chile 
Vamos al máximo puesto regional 

feminismo de cartón de la izquier-
da y del Gobierno".

Al encuentro asistieron empren-
dedoras y dirigentas de gremios del 
comercio y turismo, como Jaqueli-

ne Ramírez, dueña de Panaderías 
Andrea, de Gómez Carreño; y Ga-
briela Claro, consultora y coaching.

También líderes políticas como 
la diputada de RN Camila Flores; 
Mafalda Reginato y Macarena 
Urenda, ex concejalas de Viña del 
Mar; las ex seremi de Gobierno y 
Bienes Nacionales, Leslie Briones 
y Rosario Pérez; la asesora del se-
nador Francisco Chahuán, Sonia 
Muñoz; así como candidatas a con-
sejeras regionales y concejalas.

La candidata de Chile Vamos afirmó que "las mujeres 
estarán en el centro de mis prioridades, pero de verdad, 
no como el feminismo de cartón de la izquierda y el 
Gobierno".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hoffmann-en-encuentro-con-mujeres-de-la-region-las-puertas-de-la
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Renato Forno busca convertirse en 
el Consejero Regional del Turismo en 
Valparaíso

mientas concretas para enfrentar 
la delincuencia y fomentando el 
turismo, única área capaz de de-
volver el empleo y desarrollo a la 
región.

Proviene de una familia oriunda 
de Italia, la cual llegó a Chile para 
constituir los tradicionales Confites 
Forno, ampliándose posteriormen-
te a rubros como la pastelería, la 

R enato Forno Cambón 
nació en Viña del Mar 
hace 58 años. Se declara 
profundamente regio-

nalista, impulsor de iniciativas en 
el área del transporte y turismo, 
amante de las mascotas y con un 
fuerte sentido de protección del 
medio ambiente; respetuoso de los 
símbolos patrios, la familia y el es-
fuerzo de los emprendedores.

Es candidato a Consejero Re-
gional (Core) por las comunas de 
Viña del Mar, Concón, Quintero y 
Puchuncaví, con la letra I-111.

Está convencido que se puede 
distribuir mejor los recursos públi-
cos, apostando a entregar herra-

amasandería, los locales gastronó-
micos y las tiendas.

Dentro de sus propuesta está 
la idea de incentivar a que las ciu-
dades que busca representar en 
el cuerpo colegiado de la Quinta 
Región puedan crear nuevos íco-
nos del turismo, como acuarios, 
parques intercomunales de áreas 
verdes, centros de eventos, parques 

de diversiones y atracciones, entre 
otras.  

Además, potenciar a los muni-
cipios con equipos y tecnologías 
para apoyar a Carabineros y la PDI 
en el tema de seguridad; ampliar 
los procesos de capacitación y 
formación de profesionales en 
áreas como gastronomía, hotelería 
y servicios; aumentar el presupues-
to para la esterilización de mas-
cotas; apoyar el financiamiento de 
soluciones y proyectos habitacio-
nales; apurar la construcción de 
nuevos recintos hospitalarios; y 
fiscalizar cada peso al interior del 
Gobierno Regional.

El candidato de RN por Viña del Mar, Concón, Quintero 
y Puchuncaví, que proviene de la familia que creó los 
caramelos Forno, asegura que potenciar las bondades 
turísticas de la región es el camino para recuperar el 
empleo y enfrentar la delincuencia de manera integral.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/renato-forno-busca-convertirse-en-el-consejero-regional-del-turismo-en
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La Corporación Nacional Fores-
tal (Conaf) informó que el incendio 
forestal en la comuna de Isla de 
Pascua fue controlado.

El siniestro denominado "Fren-
te a Papa Vaka" ha consumido 95 
hectáreas.

Cabe señalar que este martes, el 
Servicio Nacional de Prevención y 
Respuestas ante Desastres (Sena-
pred) declaró Alerta Roja para la 
Provincia de Isla de Pascua por el 
incendio forestal en el Parque Na-
cional Rapa Nui, bajo jurisdicción 
administrativa de la región de Val-
paraíso.

Controlan incendio forestal en Parque Nacional Rapa Nui: 95 
hectáreas han sido consumidas

Este martes, el Servicio 
Nacional de Prevención 
y Respuestas ante 
Desastres (Senapred) 
declaró Alerta Roja para 
la Provincia de Isla de 
Pascua por el siniestro.

fallece.
Así es como detectives de la 

Brigada de Homicidios de la PDI 
Valparaíso se constituyen en el lu-
gar junto a peritos y el médico cri-
minalista, efectuando el examen 
del cuerpo, donde se observa que 
"mantenía en sus extremidades 
inferiores un impacto balístico 
que le causa la muerte", según el 
subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de la BH .

"Seguidamente, nos hemos 
abocado al levantamiento de 
evidencia biológica, cámaras de 
seguridad y empadronamiento 
de posibles testigos, para esta-
blecer la dinámica del hecho y la 
identidad de los posibles auto-
res", añadió el oficial policial.

Cabe hacer presente que todos 
los antecedentes recopilados en el 
marco de este nuevo homicidio en 
la Quinta Región fueron puestos a 
disposición del Ministerio Público.

Un nuevo homicidio estremece 
a la región de Valparaíso; esto, lue-
go que un joven de 20 años fuera 
asesinado de un balazo tras ir a 
comprar drogas a Villa Alemana 
en compañía de otros dos sujetos, 
que también resultaron heridos por 
los disparos.

Según información proporcio-
nada por la Policía de Investigacio-
nes (PDI), la víctima fatal (chileno, 

sin antecedentes policiales) llegó 
a calle El Bosque junto a un hom-
bre de 42 años (chileno, con ante-
cedentes) y otro joven de 19 años 
(peruano, con situación migratoria 
irregular en Chile) para materiali-
zar una transacción de drogas.

Luego de conseguir su propó-
sito, y mientras transitaban por la 
mencionada arteria villaalemani-
na, son abordados por un núme-

ro indeterminado de personas, 
los que premunidos de armas de 
fuego los agreden con impactos 
balístico.

El chileno de 42 y el peruano de 
19 años acuden por sus propios me-
dios hasta el Hospital de Quilpué, 
donde fueron atendidos por sus 
heridas; mientras que el chileno 
de 20 años se traslada a calle El 
Sauce, en Villa Alemana, donde 

Homicidio en Villa Alemana: Sujeto de 20 años 
muere baleado minutos después de materializar 
una transacción de drogas

Luego de comprar drogas, la víctima y 
sus dos acompañantes son abordados 
por un número indeterminado de 
personas, los que les disparan. Dos de 
ellos acudieron por sus propios medios 
al Hospital de Quilpué, mientras que el 
otro falleció en los alrededores.
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Editorial

E l concepto “oferta” en el 
mercado del retail es una 
buena noticia. Es sinónimo 
de rebaja, de descuento, de 

oportunidad. Sin embargo, cuando 
se habla de “ofertones” electora-
les se busca de un lado político a 
su contrincante justamente dejar 
al descubierto una práctica o pro-
mesa difícil de cumplir o de creer 
que se haga sin esperan una con-
quista electoral.

¿Pero no se trata justamente de 
eso las campañas? Salir a buscar 
los votos a como dé lugar. Por ejem-
plo, la promesa de Iván Poduje en 
Viña del Mar de donar el 50% de 
su sueldo en caso de ser electo no 
sólo es añeja, sino que además 
quizás pueda abrir hasta segun-
das suspicacias de los verdade-
ros intereses que pueden haber 
detrás. ¿Se imaginan? Alguien diría 
“hasta gratis lo haría” … ¿Por qué 
tan bueno? O ¿Por qué tanto interés 
en ser alcalde?

Otro punto que se ha cuestio-
nado bastante es la iniciativa 
propuesta por María José Ho-
ffmann de destinar el 50% del 
presupuesto de la región en caso 
de ser Gobernadora a temas re-
lacionados con la seguridad. Esta 
sola aseveración de la candidata 
de Chile Vamos puso a su más fé-
rreo contrincante en alerta. Y no 
nos referimos a Mundaca, sino que 
a Manuel Millones, quien calificó de 
“absurda” e “irresponsable” aquella 

luego muchos se colgaron. Viajó a 
Buenos Aires a ver el sistema de cá-
maras y puso el tema en el tapete, 
aunque no era nuevo, sin embargo 
se habló de algo tan básico como 
colocar cámaras, pero también de 
otra cosa relevante como es tra-
bajar interconectado entre otros.

Por otro lado, tenemos a Rodrigo 
Mundaca que ha logrado desmiti-
ficar aquel rostro duro de dirigen-
te del agua que mostraba hace 4 
años. Está más risueño, su cam-
paña gráfica tiene colores más 
claros, se le ve sonreír, aunque 
quizás aquello también pueda ser 
parte de un ofertón.

Millones, por su lado, pone en 
la mesa cada vez que puede sus 
20 años de experiencia, sus cono-
cimientos de las competencias del 
cargo y cómo se debe manejar un 
Gobernador. Lo cierto es que lo 
sabe, e incluso sus mismos con-
trincantes hidalgamente recono-
cen que si hay alguien que sabe 
cómo funciona el tema desde el 
Gobierno Regional es Millones.

Felipe Ríos, por su parte, sólo 
parece reforzar que es un excelente 
actor. ¿Estará actuando también 
ahora, será un rol el ser candi-
dato? ¿Estará haciendo quizás el 
rol del candidato “choro” o bien de 
aquel “desconectado” de la reali-
dad? Cualquiera fuera el libreto, lo 

Los ofertones de campaña 
que intentan conquistar 
electores en la “cuenta 
regresiva”

propuesta.
En nuestro espacio de Cuenta 

Regresiva que va cada noche en 
Puranoticia TV fue la propia Caro-
lina Corti, quien busca ser electa en 
Quilpué como alcaldesa, quien ha-
bló de ofertones políticos por parte 
de Valeria Melipillán al hablar de 
proyectos de nuevos Cesfam, sin 
embargo parece que ni siquiera 
está aprobado el estudio para 
aquello.

Qué hablar de los ofertones polí-
ticos de Luis Mella en Quillota, quien 
busca ganarle a Óscar Calderón. En 
el pasado este verdadero “caudillo” 
electoral le prometió a la ciudad un 
parque tecnológico industrial, le 
dijo que tendríamos un Parque en 
El Edén donde las mayores universi-
dades del mundo llegarían a inver-
tir en él. Incluso antes de las ter-
moeléctricas y su llegada a Chile 
no hubo uno sino muchos quillo-
tanos que pensaron que quizás la 
luz podría salir más barata en la 
ciudad... pese a todo lo anterior, 
siempre fue electo.

¿La gente le cree a los oferto-
nes políticos? ¿Es popular hacer-
lo? ¿Atrae votos realmente? Es 
una duda que podrá verse resuelta 
de cara a la próxima elección. Lo 
que sí están claros son los temas 
que logran instalar los mismos can-
didatos en la discusión diaria.

Por ejemplo, el tema de la segu-
ridad. Claramente fue María José 
Hoffmann quien logró instalarlo y 

hace perfecto.
No podemos dejar afuera a Oc-

tavio González, a quien quizás la re-
gión le deba los liderazgos del Fren-
te Amplio. Él hoy parece estar más 
a la izquierda de la izquierda o más 
a la derecha del socialismo. Cuesta 
definirlo, pero su postura puede 
también ser un ofertón a un nue-
vo modelo de izquierda, esa de 
Constanza Lizama de San Anto-
nio, Sharp y Mayer en Valparaíso 
o de Javiera Toledo en Villa Ale-
mana. Parecen del Frente Amplio, 
eran del Frente Amplio, votaron por 
Boric, pero ahora dicen que no son.

Cerramos con Venezian, el de-
nominado gerente. Quizás el que 
menos quiere armar una oferta de 
campaña, pero quien parece el pro-
ducto perfecto para una derecha 
súper poco unida. No es Republica-
no, por tanto no es tan ultra. Es bien 
técnico y parece saber conciliar, de 
hecho se conquistó a Luis Pardo y 
a parte importante de la galería de 
Renovación Nacional que está de-
trás de él y, por último, quiere po-
ner orden y eficiencia como una 
empresa privada al Gobierno Re-
gional… que ofertón más difícil de 
conseguir… ¿y si lo hace posible?

Todo va en una ruta que está en 
pleno desarrollo. Esto es... una cuen-
ta regresiva.
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Fiscal Nacional hace mea culpa y 
asegura estar arrepentido de haberse 
reunido con Luis Hermosilla

de Constitución del Senado que 
Ángel Valencia reconoció su arre-
pentimiento de haberse reunido 
con el abogado que se encuentra 
en prisión preventiva en el anexo 
Capitán Yáber, imputado como au-
tor de soborno, delitos tributarios y 
lavado de activos, en el marco del 
«Caso Audio».

Tras ser elegido Fiscal Nacional, 
Valencia se reunió con el defensor 
a tomar un café. No se trató de un 
encuentro formal, de acuerdo con el 

E l Fiscal Nacional, Ángel 
Valencia, reconoció haber 
tenido una cita con Luis 
Hermosilla, encuentro que 

ocurrió pocas semanas después de 
haber sido nombrado en el cargo.

En entrevista con T13 Radio, el 
máximo persecutor recordó que 
sostuvo una cita con el penalista 
solo para limar asperezas. “Cuando 
terminó la conversación, trató de 
plantearme la situación de Héctor 
Espinosa (exdirector general de la 
PDI), le dije que lo viera por los ca-
nales regulares”.

Fue tras la sesión de la comisión 

cargo que acababa de asumir, sino 
más bien una forma de limar as-
perezas generadas en su camino 
a liderar el Ministerio Público.

“El momento del final de la re-
unión fue incómoda, cuando me 
plantea la situación de Héctor Es-
pinosa (quería un juicio abreviado). 
Le dije claramente que esto no va a 
ocurrir. En lo que a mí corresponde, 
esto no va a ocurrir. Y desde que 
esa conversación se sostuvo, que 
fue poco después de haber sido 

nombrado, eso no ha ocurrido”, 
manifestó el fiscal nacional.

“Si hoy día me arrepiento, con 
el diario del lunes, sí, hoy día, por 
supuesto, me arrepiento. Debería 
haber hablado y haberle dicho en 
ese momento, ‘sabe que me basta 
con lo que tú me transmites, mu-
chas gracias’”, agregó.

“¿Cuán era el riesgo en ese mo-
mento? El riesgo es que la perso-
na que me estaba transmitiendo 
la petición hubiera quedado con 
la idea de que todavía no había 
quedado claro este asunto”, cerró 
Ángel Valencia.

El máximo persecutor, Ángel Valencia, recordó que 
sostuvo una cita con el abogado penalista solo para limar 
asperezas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-hace-mea-culpa-y-asegura-estar-arrepentido-de-haberse
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prensa de modo de crear un cierto 
ambiente, de alguna manera tam-
bién está presionando al sistema 
judicial para conseguir ciertas re-
soluciones que de otra manera no 
se habrían conseguido. El poder de 
la prensa es muy grande”, aseguró.

Respecto a los abogados inte-
grantes designados por el Presi-
dente de la República, Pedro Pablo 
Vergara señaló que “conlleva un 
gran poder político y no se ha logra-
do cambiar a lo largo del tiempo. 
Me atrevo a decir que nadie la ha 
querido modificar porque, ningún 
gobierno ha querido perder la 
prerrogativa de poder designar 
130 y algo ministros de corte. Es 
un poder político importante”.

Consultado por el valor de quie-
nes han sido parte de los aboga-
dos integrantes, Vergara enfatizó 
en que “la designación puede ser 
mediante influencia, hay abo-

E l presidente del Colegio 
de Abogados, Pedro Pa-
blo Vergara, analizó la 
formación y rol de los 

abogados que son designados por 
el Presidente de la República, así 
como también, el papel que ha des-
empeñado el gremio respecto al 
«Caso Audio».

En diálogo con radio Pauta, afir-
mó que las denuncias sobre filtra-
ciones de antecedentes del «Caso 
Audio» desde el Ministerio Público, 
“no solo me llaman la atención a 
mí, también le llaman la atención 
al Fiscal Nacional. Las filtraciones 
son malas. Desde el colegio he-
mos reclamado que las filtracio-
nes alteran la igualdad de armas 
en un juicio”.

“Como el fiscal tiene la capaci-
dad de dirigir la investigación, si el 
fiscal, antes de pedir una diligencia 
judicial, filtra lo que le interesa a la 

haciéndonos cargo del problema, 
y estableciendo que ciertas cosas 
que hemos conocido ahí son con-
trarias a la ética. Esa grabación en 
que aparece Luis Hermosilla ha-
ciendo alarde de que hay que in-
fluenciar a ciertos funcionarios me-
diante sobornos, eso es contrario a 
la ética”.

En relación a las consecuencias 
que podría enfrentar Hermosilla 
de parte del colegio de abogados, 
Pedro Pablo Vergara indicó que la 
expulsión es una de las opciones.

“La sanción más grave a la que 
está expuesto, que en todo caso 
desde un punto de vista moral es 
muy grave, es a la expulsión del 
Colegio. La grabación en que apa-
rece es contraria a la ética pro-
fesional. Pero eso no significa que 
quede sancionado con la privación 
o suspensión del ejercicio de la pro-
fesión”, cerró Pedro Pablo Vergara.

Presidente del Colegio de Abogados 
afirma que audio donde aparece Luis 
Hermosilla "es contrario a la ética"

gados integrantes que tienen una 
designación 100% política. Pero ha 
habido grandes abogados, muy co-
nocidos, de gran prestigio”.

Sobre las críticas que ha recibido 
el Colegio de Abogados y su silencio 
respecto al «Caso Audio», el presi-
dente señaló que ellos sí habrían 
realizado declaraciones públicas 
demostrando su punto de vista y 
que además existirían dos causas 
éticas en tramitación.

“Tenemos tres declaraciones 
públicas, a lo menos criticando y 

Pedro Pablo Vergara 
sostuvo que "las 
filtraciones son malas. 
Desde el colegio hemos 
reclamado que las 
filtraciones alteran la 
igualdad de armas en un 
juicio”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-colegio-de-abogados-afirma-que-audio-donde-aparece-luis
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en este Senado y qué ha pasado 
con los trámites y las gestiones 
que se iban a hacer para intentar 
regularizar de alguna manera las 
remuneraciones".

En tanto, el día martes, el presi-
dente del Senado, José García Ru-
minot, recalcó que "lo importante 

P arlamentarios de diver-
sos sectores se refirieron 
a los altos sueldos de 
entre $10 millones y $17 

millones brutos que recibirían 35 
funcionarios contratados por el 
Senado.

Según consignó El Mercurio, este 
monto se encuentra por sobre el 
que estableció para el Presidente 
de la República la comisión que fijó 
los altos sueldos del Estado.

Al respecto, el senador José Mi-
guel Insulza (PS) dijo que "quisie-
ra saber si esas son realmente 
remuneraciones que se pagaron 

la ley".
Por su parte, el secretario de la 

corporación, Raúl Guzmán, señaló 
que se conformará una comisión 
para “avanzar en esto y mantener 
permanentemente informados 
también a los comités parlamen-
tarios respecto a esta materia 
que, sin duda, es de interés e in-
quietud de la ciudadanía”.

El senador del FA, Juan Igna-
cio Latorre, sostuvo que “hay una 
agenda que está pendiente, que 
tiene que ver con regular las altas 
remuneraciones en distintas ins-
tituciones públicas”.

Revuelo en el Congreso tras el alto 
sueldo recibido por funcionarios del 
Senado: entre $10 y $17 millones

es que las remuneraciones que 
se perciben con fondos públicos 
deben ser acordes con la respon-
sabilidad de la función que se 
realiza; deben tener una contra-
prestación efectiva y comproba-
ble; y deben estar debidamente 
publicadas, tal como lo mandata 

Parlamentarios comentaron sobre el sueldo de entre 
$10 millones y $17 millones brutos que recibirían 35 
funcionarios contratados por el Senado. El monto 
supera el que estableció para el Presidente de la 
República la comisión que fijó los altos sueldos del 
Estado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/revuelo-en-el-congreso-tras-el-alto-sueldo-recibido-por-funcionarios-del
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E l el ministro Secretario 
General de la Presidencia, 
Álvaro Elizalde, cuestionó 
las excesivas acusaciones 

constitucionales que se han presen-
tado en el Congreso.

La crítica se produce luego de las 
causas presentadas en contra de 
los ministros de la Corte Suprema, 
Ángela Vivanco, Sergio Muñoz y 
Jean Pierre Matus, y contra la mi-
nistra del Interior, Carolina Tohá.

En diálogo con radio Concierto, 
la autoridad se refirió al libelo con-

tra la ministra del Interior, Carolina 
Tohá, señalando que esta "no tiene 
argumentos. Si el argumento es so-
bre la seguridad, ¿acaso contribuye 
a la seguridad que no se centren en 
legislar sobre la misma agenda de 

Ministro de la Segpres cuestionó 
las sucesivas acusaciones 
constitucionales y llamó a que el 
Congreso "se concentre en legislar"

seguridad?". 
Además, recalcó que "nuestro 

llamado es que el Congreso se 
concentre en legislar, si tuvieran 
un compromiso por la seguridad, 
simplemente no la habrían presen-
tado".

Respecto a la condonación del 
CAE y el cambio al sistema FES, el 
secretario de Estado partió expli-
cando que "la propuesta está pen-
sada al incentivo al cumplimien-
to. Pero, también hacerse carga al 
drama de las personas que no es-

tán en condiciones de pagar. Ade-
más, el CAE no le cuesta 0 pesos al 
Estado. Ya ha destinado 9 mil millo-
nes de pesos, por lo tanto es un sis-
tema profundamente ineficiente".

Explicó que "si estos recursos 
son administrados de manera 
eficiente, se dará un paso impor-
tante. Esto no es desvestir un santo 
para vestir a otro".

Finalmente, señaló que "el Esta-
do va a permitir proteger de me-
jor manera a las personas". 

Álvaro Elizalde se refirió 
al libelo contra la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, 
señalando que éste "no 
tiene argumentos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-la-segpres-cuestiono-las-sucesivas-acusaciones
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tos de vista que nos acerquen. Por 
lo tanto me cuesta entender que 
eso se plantee como una crítica", 
dijo.

"Si hay puntos de encuentro, 
bienvenido sea, significa que va-
mos a tener mayores facilidades 
en el Parlamento para aprobarlo, 

E l Presidente Gabriel Boric 
dijo la mañana de este 
miércoles que las similitu-
des entre el proyecto del 

Gobierno para poner fin al CAE y 
la iniciativa presentada por el 
Gobierno de Sebastián Piñera con 
el mismo fin, deberían ayudar a su 
aprobación en el Congreso.

"Yo esperaría que sea un mo-
tivo de virtud y de encuentro, que 
entre personas que piensan dis-
tinto o entre sectores que piensan 
distinto logremos encontrar pun-

las familias también".
También recalcó que "este es un 

proyecto responsable, que como lo 
ha dicho el ministro Marcel, no im-
porta nuevos recursos del fisco. 
Ha sido trabajado largamente con 
diferentes sectores".

"Es legítimo que hayan críticas, 
pero yo lo que pido es que cuando 
hayan puntos de encuentro, esto 
sea motivo de alegría y no de eno-
jo o tratar de hacer una cuña a par-
tir de eso", concluyó.

Fin al CAE: Presidente Boric espera 
que semejanzas con proyecto del 
Gobierno de Piñera ayuden a aprobarlo

uno esperaría que así sea", aña-
dió.

Agregó que "la preocupación 
respecto de este proyecto en es-
pecífico, son más de 1.200.000 fa-
milias que están endeudadas por 
estudiar. A todos quienes dicen 
que no es prioridad, piensen en 

"Yo esperaría que sea un motivo de virtud y de encuentro, 
que entre personas que piensan distinto o entre sectores 
que piensan distinto logremos encontrar puntos de vista 
que nos acerquen. Por lo tanto me cuesta entender que eso 
se plantee como una crítica", recalcó Gabriel Boric.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fin-al-cae-presidente-boric-espera-que-semejanzas-con-proyecto-del
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L a subsecretaria de Educa-
ción, Alejandra Arratia, y el 
secretario ejecutivo de la 
Agencia de Calidad, Gino 

Cortez, anunciaron que, por segun-
do año consecutivo, el Ministerio de 
Educación entregará los resulta-
dos del Simce 2024 en marzo de 
2025, al inicio del año escolar.

Esta decisión responde a las 
positivas reacciones del sistema 
educativo ante la entrega de resul-
tados realizada durante el primer 
trimestre del presente año, quienes 
valoraron contar con esta informa-
ción desde el comienzo del año aca-
démico, permitiéndoles planificar 
mejor sus estrategias pedagógi-
cas y de gestión.

Al respecto, Arratia afirmó que 
“el sentido del sistema educativo es 
que todas las y los estudiantes pue-
dan aprender y desarrollarse inte-
gralmente. Entregar los resultados 
del Simce al inicio del año escolar 
es muy importante para tomar 
decisiones a nivel de política edu-
cativa y a nivel pedagógico en los 

establecimientos educacionales, 
complementando la evidencia 
que recogen los equipos docentes 
en los mismos establecimientos, 
lo que permite a las comunidades 
contar con información más com-
pleta desde el primer trimestre, fa-
cilitando la implementación de pla-
nes de mejora educativa basados 
en datos concretos”.

Por su parte, Cortez, señaló que 
“entregar los resultados del Simce 
al inicio del año escolar es una de-
cisión estratégica que nos permite 
continuar fortaleciendo la ges-
tión pedagógica. Las comunida-
des educativas valoran contar con 
estos datos a tiempo para ajustar 
y mejorar sus procesos desde el co-
mienzo”.

PROCESO DE IMPRESIÓN SIMCE 
2024

La Agencia ha optimizado los 
procesos para mejorar la eficiencia 
en la producción y distribución de 
las pruebas Simce, logrando una 
reducción del tiempo de impre-

Resultados del Simce 2024 serán 
entregados por el Ministerio de 
Educación en marzo de 2025

sión en un 28%. Esto ha sido posi-
ble gracias a la implementación de 
tecnologías avanzadas de impre-
sión digital y la utilización de un 
sistema de data variable que perso-
naliza cada prueba según la escue-
la, comuna y región. Este avance no 
solo garantiza la confidencialidad, 
sino que también asegura una 
logística precisa y más ágil, que 
viabiliza una entrega anticipada 
de resultados.

Además, se detalla cómo el pro-
ceso de encuadernación auto-
matizada y embolsado mecánico 
garantiza la precisión y confiden-

cialidad en la distribución de las 
pruebas a nivel nacional, con pro-
tocolos estrictos de seguridad para 
evitar filtraciones. La incorporación 
de códigos de barras asegura que 
cada cuadernillo llegue a su destino 
correcto, lo que refuerza la fiabili-
dad del proceso.

APLICACIÓN DEL SIMCE 2024
La prueba Simce tiene por obje-

tivo medir los aprendizajes de las 
y los estudiantes en áreas clave 
como Matemática y Lectura. Esta 
evaluación es fundamental para 
orientar las políticas públicas y to-
mar decisiones informadas en re-
lación con la mejora educativa en 
todos los niveles.

Fechas de aplicación Simce 2024
• 6° básico: Matemática y Lectu-

ra – 22 y 23 de octubre.
• 4° básico: Matemática y Lectu-

ra – 6 y 7 de noviembre.
• II medio: Matemática y Lectura 

– 13 y 14 de noviembre.

Esta decisión responde a 
las positivas reacciones 
del sistema educativo 
ante la entrega de 
resultados realizada 
durante el primer 
trimestre del presente 
año.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/resultados-del-simce-2024-seran-entregados-por-el-ministerio-de
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La PDI investiga un homicidio 
que se registró la noche de este 
martes al interior de una vivienda 
en la comuna de Buin, en la Región 
Metropolitana.

Tanto la víctima como el agresor 
estaban consumiendo alcohol al 
momento de registrarse el crimen, 
producto de una violenta discu-
sión.

Riña entre amigos termina en homicidio en 
Buin: dueño de casa apuñaló a su invitado

Delincuentes intentaron hacer explotar cajero 
automático en Colina, pero no lograron sustraer 
las gavetas con el dinero

Un nuevo robo de cajero au-
tomático, con el método de sa-
turación por gas, se registró la 
madrugada de este miércoles en la 
comuna de Colina, Región Metropo-
litana.

Los delincuentes sólo destruye-
ron la parte exterior del dispensa-
dor, pero no lograron sustraer las 

gavetas con el dinero. 
El hecho ocurrió a las 6:20 horas 

de este miércoles en un cajero ubi-
cado a la entrada de un supermer-
cado Santa Isabel, en la caletera de 
la autopista Los Libertadores con 
Alpatacal, hasta donde llegaron 
cuatro delincuentes a bordo de 
dos vehículos.

bía participado en delitos donde 
las víctimas, un animador de te-
levisión, un deportista paralím-
pico y el robo con homicidio ocu-
rrido el lunes en Maipú”, agregó.

El prefecto de la policía civil 
detalló que la banda detenida es 
un grupo de antisociales que se 
traslada por distintas comunas 
de la zona occidente de la Re-
gión Metropolitana, cometiendo 
diversos delitos.

Tras el análisis de evidencia se 
permitió asociar a esta banda y a 
cada uno de sus integrantes en ca-
lidad de autores y reducidores de 
especies recuperadas.

El robo con homicidio ocurrido 
el lunes pasado en Maipú se regis-
tró alrededor de las 6:15 horas en 
el sector de calles Hernán Bravo 
Cruz con Dragones de la Frontera, 
cuando la víctima salía de su do-
micilio y fue sorprendido por los 
antisociales.

Los delincuentes lo golpearon 
brutalmente con una llave de 
cruz, le robaron el vehículo y lo 
dejaron abandonado. El hombre 
fue trasladado al Hospital El Car-
men, donde permaneció agónico 
hasta que se produjo su deceso, 
alrededor de las 7:30 horas de ese 
día.

La Policía de Investigaciones 
(PDI) y la Fiscalía Occidente infor-
maron la mañana de este miérco-
les la captura de once integrantes 
de una banda dedicada al robo 
con intimidación, en la modalidad 
encerrona, que afectó a vecinos de 
diversas comunas de la capital y 
que también está vinculada al robo 
con homicidio ocurrido el lunes de 
un adulto mayor en Maipú.

El subsecretario del Interior, Ma-
nuel Monsalve; el jefe de la Región 
Policial Metropolitana de Santiago 
de la PDI, prefecto inspector Ro-
drigo Fuentes, y el fiscal regional 
metropolitano Occidente, Marcos 
Pastén, entregaron detalles de las 
detenciones, junto con exhibir la 
evidencia recuperada, como ar-
mas, dinero en efectivo y teléfo-
nos celulares.

Sobre la indagatoria que conclu-
yó con la detención de los antiso-
ciales, Rodrigo Fuentes explicó que 
“esta es una investigación que se 
viene realizando aproximadamen-
te hace un mes y medio donde se 
logra detener a una banda delic-
tual compuesta hasta el momen-
to, conforme a los procedimientos 
realizados, por once personas, 
integrada por dos menores de 
edad”.

“Estos sujetos fueron autores, 
hasta el momento, de 16 ilícitos 
vinculados con delitos de robo 

con intimidación donde abor-
daban a sus víctimas y en forma 
muy violenta las despojaban de 
sus vehículos y pertenencias. 
Posteriormente, eran reducidas en 
el mercado informal y en algunas 
ocasiones los vehículos eran vendi-
dos, modificada su documentación 
y reinsertada en el parque automo-
triz”, explicó el prefecto inspector de 
la PDI.

“La importancia de la detención 
de esta banda criminal radica en 
sacar de circulación a un grupo ex-
tremadamente violento, el cual ha-

Suben a 11 los detenidos por crimen de adulto 
mayor en Maipú y otros delitos en la Región 
Metropolitana

Se trata de la captura de once 
delincuentes, incluidos dos 
menores de edad, que abordaban 
a sus víctimas y en forma violenta 
las despojaban de sus vehículos 
y pertenencias. Se recuperaron 
armas, teléfonos celulares y 
dinero en efectivo.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hecho ocurrió en un 
cajero ubicado a la entrada 
de un supermercado, en 
la caletera de la autopista 
Los Libertadores, hasta 
donde llegaron cuatro 
delincuentes en dos autos.

Al llegar Carabineros 
al lugar se verificó la 
presencia de un fallecido 
en el piso con herida 
penetrante en el tórax y de 
otro con una arma blanca 
impregnada en sangre.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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sanitaria" pertinente.
Por su parte, el centro de Res-

puesta y Previsión Estratégica de 
la Administración (ASPR) desplegó 
un centenar de efectivos y equi-
pamiento médico. Entre ellos se 
encuentran expertos en la gestión 
de desastres, coordinadores e in-
vestigadores.

Los Centros de Control y Preven-
ción de Enfermedades (CDC) envia-

ron notificaciones a la población 
para garantizar su seguridad, 
según recoge el comunicado, que 
apunta a sanciones y multas para 
aquellos que violen la Ley de Res-
ponsabilidad y Portabilidad del Se-
guro Médico.

El huracán se encuentra a unos 
650 kilómetros de Tampa, en el su-
roeste del país, y aceleró levemente 
su velocidad a medida que se mue-
ve hacia el norte. El Centro Nacional 
de Huracanes (NHC) informó que el 
centro del huracán atravesará el 
golfo de México a lo largo del día, 
hasta tocar tierra en Florida el 
miércoles por la noche, donde es 
"extremadamente peligroso".

den mantuviera una conversación 
telefónica con el gobernador de 
Florida, Ron DeSantis, al que ofreció 
"nuevos recursos".

"Haremos todo lo esté en nues-
tra mano para ayudar a las auto-
ridades de Florida, que respon-
derán a los estragos del huracán 
Milton", aseveró, antes de afirmar 
que "trabajarán de forma federal y 
local para hacer llegar la asistencia 

L as autoridades de Estados 
Unidos declararon emer-
gencia sanitaria pública 
en el estado de Florida, de 

cara al paso del huracán Milton, 
que se desplaza con vientos soste-
nidos de hasta 260 kilómetros por 
hora y está previsto que toque tierra 
de forma inminente durante la no-
che de este miércoles.

El secretario de Sanidad esta-
dounidense, Xavier Becerra, indicó 
que esto permitirá entregar ayu-
da adicional para la respuesta 
al huracán y contar con los recur-
sos necesarios para las labores de 
emergencia. La medida llega poco 
después de que el presidente Joe Bi-

"Extremadamente peligroso": Estados 
Unidos declara emergencia sanitaria 
pública por inminente llegada del 
huracán Milton a Florida

Autoridades indicaron que esta declaratoria permitirá 
entregar ayuda adicional para la respuesta al huracán y 
contar con los recursos necesarios para las labores de 
emergencia.

Miércoles 09 de octubre
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completar nuestra fuerza tanto 
por aire como por tierra", ha en-
fatizado, según recogen medios 
bolivianos.

En paralelo al anuncio, un grupo 
de campesinos afines al expresi-
dente Evo Morales ha levantado los 
bloqueos que cortaban las vías de 
acceso a la localidad santacruce-
ra de Concepción desde el pasado 
12 de septiembre, en rechazo a la 
medida del Gobierno de prohibir 
la quema de pastos a fin de pre-
pararlos para el cultivo.

En lo que va de año, han ardido 
en Bolivia diez millones de hectá-
reas, siete de ellas en Santa Cruz, 
donde en septiembre, con el inicio 
de las restricciones de quema de 
pastizales, se ha registrado la que-
ma de tres millones de hectáreas. 
Beni, Pando, Cochabamba, La Paz 
y Tarija, son otros departamentos 
afectados.

de 2.200 que ya se encuentran so-
bre el terreno. Asimismo, se han 
sumado otros dos aviones cisterna 
a los tres que operan. "Vamos a 

E l presidente de Bolivia, 
Luis Arce, ha movilizado 
al Ejército para ayudar a 
las labores de extinción 

de los importantes incendios fo-
restales que desde hace semanas 
se vienen registrando en varias 
áreas del país, especialmente en 
Santa Cruz, así como para perse-
guir a los responsables de los mis-
mos.

"Nos vamos dando cuenta de 
que, lamentablemente, estos fue-
gos están siendo provocados y, 
por lo tanto, convocamos a nues-
tra Policía Nacional y al propio 
Ejército para patrullar por carre-
tera y detener a todas estas per-
sonas", ha contado Arce a su paso 
este martes por Santa Cruz.

Arce ha pedido a su vez a la Fis-
calía que actúe contra estas per-
sonas para crear precedente y al 
pueblo boliviano que exprese su 
rechazo y malestar por unos incen-
dios que está generando un "clima 
tan negativo" en el país.

El Gobierno ha anunciado el des-
pliegue de otros 1.760 efectivos de 
las Fuerzas Armadas para apoyar 
las labores de extinción de los más 

Bolivia moviliza a su Ejército para 
perseguir a autores de los incendios 
forestales de las últimas semanas

El Gobierno ha 
anunciado el 
despliegue de otros 
1.760 efectivos de las 
Fuerzas Armadas.
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sin experiencia, del medio local y 
lograron objetivos importantes, no 
sólo de resultados, sino también en 
ranking FIFA".

"Más allá de lo que se genere al-
rededor de nosotros, cualquier ju-
gador que está en selección debe 
estar capacitado para responder 
a esta exigencia. La experiencia 
se tiene que empezar en algún mo-
mento. El mejor momento de Chile 
arrancó con gente joven. Retroce-
damos siete años más atrás, ¿qué 
edad tenían los experimentados? 
Hay que confiar en los chicos".

"En gustos no hay nada escrito. 
Este es un cuerpo técnico califica-
do y por algo está en la selección e 

hizo lo que logró en Perú. Cuando 
Ricardo llegó a la selección esta-
ban todos contentos y ahora que 
la situación es más difícil apare-
cen opiniones distintas y es vá-
lido. Estamos todos en el mismo 
barco y si las cosas no salen, no es 
sólo porque el cuerpo técnico ten-
ga la culpa. Somos todos", expresó 
el jugador del América de México.

Además, salió al paso de las críti-
cas de Arturo Vidal hacia el "Tigre", 
diciendo que "todos sabemos lo 
que es Arturo Vidal y la calidad 
de jugador que es. Todos tienen 
su opinión y cada uno es abier-
to a pensar lo que quiera (...) Si 
a alguien le parece que son los 
jugadores ideales o no, nosotros 
no estamos para debatir eso, sino 
que estamos enfocados en lo que 
podemos hacer ante Brasil".

Cabe consignar que el partido 
entre la Selección Chilena y Brasil se 
disputará a las 21:00 horas de este 
jueves 10 de octubre en el Estadio 
Nacional.

En la Selección Chilena ya tie-
nen la mente puesta en el partido 
de este jueves ante Brasil por las 
Clasificatorias para el Mundial 
2026, donde saben que necesitan 
conseguir un triunfo para no enre-
darse más en este proceso elimina-
torio.

De lo contrario, se complicaría 
aún más al técnico Ricardo Gareca, 
cuestionado tras la nefasta doble 
fecha de septiembre con las derro-
tas ante Argentina y Bolivia.

Por eso, el delantero Víctor Dá-
vila, quien se perfila como titular 

ante el Scratch, salió a respaldar 
con todo al estratego argentino de 
la Roja.

La Selección chilena enfrentará 
este jueves a Brasil en el Estadio 
Nacional por el inicio de esta fecha 
doble de las Clasificatorias para el 
Mundial 2026. Y como es habitual, 
un día antes habló el técnico de la 
Roja, Ricardo Gareca, en conferen-
cia de prensa.

En la ocasión, el estratego argen-
tino se refirió a varios temas, donde 
uno de ellos fue sobre el jugador 
que no le contestó un llamado: 
Charles Aránguiz.

"Me tocó vivir una situación, no 
es una crítica, son situaciones que 
uno tiene que respetar. Simplemen-
te hubo un muchacho que prefi-
rió no hablar conmigo. Me llamó 
la atención, pero no tengo nada 
personal con él. Es su decisión, no 
quiero ahondar más detalles", ex-
presó el DT trasandino.

Además, el "Tigre" reveló la char-
la que tuvo con Arturo Vidal cuando 
llegó a la banca del combinado na-
cional: "Todos los jugadores que yo 
he hablado, inclusive Vidal, siempre 
con todos tuve la claridad absoluta 
de decirle 'no acostumbro a asegu-
rar continuidad, a convocar, a com-
prometerme a que van a jugar, no 
prometo que van a ser citados, ¿le 
interesa o no le interesa?'. Todos 

con unanimidad me dijeron que 
les interesa seguir jugando con la 
Selección".

El exentrenador de Perú, tam-
bién, volvió a defender su nómina 
para los catejos ante el "Scratch" y 
Colombia, que está cargada de ju-
gadores jóvenes y sin mucha expe-
riencia en la Roja: "Es el escenario 
que se presenta. Es la idea. Con 

jugadores veteranos se puede dar 
algo que se repite durante siete u 
ocho años. Nadie puede determi-
nar el resultado. No me meto con la 
gente ni con la prensa. Los mucha-
chos que están son los mejores 
para representar al país. Te lo ha-
blo desde la experiencia no ficticia. 
Viví un proceso de siete años y me-
dio donde me tocó poner jugadores 

Gareca defiende su nómina para los partidos 
ante Brasil y Colombia: "Los que están son 
los mejores para representar al país"

El espaldarazo de Víctor Dávila al DT Ricardo Gareca tras críticas 
de Arturo Vidal

El delantero del América 
de México, quien se 
perfila como titular 
ante el combinado de 
Brasil, salió a respaldar 
con todo al estratega 
argentino de la Roja 
tras las fuertes críticas 
recibidas.

El entrenador de la 
selección chilena explicó 
que "cualquier jugador 
que está en la selección 
debe estar capacitado 
para responder a esta 
exigencia".

Miércoles 09 de octubre

LEE LA NOTA COMPLETA 
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Además, añadió que el club "to-
mará todas las medidas y ya se 
coordinó con la familia para los 
tr+amites legales que correspon-
den en estas trágicas circunstan-
cias".

Esta lamentable noticia golpea 
a Universidad de Chile, que enfren-
tará al cuadro "pirata" desde las 
18:00 horas de este miércoles en el 
estadio Francisco Sánchez Rumo-
roso.

Una duro golpe recibió Uni-
versidad de Chile este miércoles, 
a horas de enfrentar a Coquimbo 
Unido en el estadio Francisco Sán-
chez Rumoroso, por la ida de las se-
mifinales de Copa Chile.

Es que durante la mañana fa-
lleció Lorenzo Prieto, masotera-
peuta del primer equipo del con-
junto estudiantil que arribó a la 
institución en 2012. El propio club 
confirmó la noticia a través de un 
comunicado.

En la misiva, el elenco laico sos-
tuvo que el profesional "sufrió 
una descompensación mientras 

realizaba su habitual rutina de 
deporte, fuera del hotel de con-
centración y fue trasladado de 
inmediato al servicio de urgencia 
del Hospital de La Serena donde 
se confirmó su fallecimiento".

Fallece masoterapeuta de la Universidad de Chile horas antes del 
partido contra Coquimbo Unido
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La Selección Chilena ya se alista 
para enfrentar este jueves a Brasil 
en el Estadio Nacional por las Clasi-
ficatorias para el Mundial 2026, en 

un duelo donde la Roja no contará 
con varios referentes de la «Gene-
ración Dorada», como Alexis Sán-
chez por lesión; o Arturo Vidal, Gary 

Guillermo Maripán sería el capitán 
de Chile en los duelos ante Brasil y 
Colombia

Medel y Mauricio Isla, por decisión 
del DT Ricardo Gareca.

Por eso, la gran duda es saber 
quién será el capitán del combi-

nado nacional, tanto para el cotejo 
ante el Scratch, como para el duelo 
del martes 15 frente a Colombia.

Si bien, se esperaba que Eduardo 
Vargas pudiera portar la jineta, al 
ser el único sobreviviente de la «Ge-
neración Dorada» que conquistó el 
bicampeonato de América, final-
mente no sería "Turboman".

Según dio a conocer La Tercera, 
el técnico argentino habría elegido 
a Guillermo Maripán para portar 
la jineta ante la Verdeamarela y el 
elenco cafetalero.

En ese sentido, el zaguero forma-
do en Universidad Católica le habría 
ganado la pulseada al arquero Bra-
yan Cortés, quien habría quedado 
postergado en esta consideración.

Cabe consignar que Maripán re-
gresará a la titularidad en la Roja, 
luego de haber sido suplente en los 
pasados duelos contra Argentina y 
Bolivia por las Clasificatorias y en 
dos de los tres partidos de la fase 
grupal de la Copa América de Esta-
dos Unidos 2024.

El cuadro azul dio a conocer 
que durante la mañana 
de este miércoles falleció 
Lorenzo Prieto en La Serena, 
donde se encuentra el plantel 
del conjunto estudiantil 
para disputar la ida de las 
semifinales de Copa Chile.

El zaguero formado en 
Universidad Católica le 
habría ganado la pulseada 
al arquero Brayan Cortés, 
quien habría quedado 
postergado en esta 
consideración.
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artistas que traemos, sólo dos van 
a hacer shows en Santiago y 10 
que solamente vienen al Festival".

Consultado acerca de si habrá 
artistas chilenos en Viña 2025, 
Daniel Merino sostuvo "vamos a 
pagar una deuda muy importante 
este año".

Respecto a los humoristas que 
estarán sobre el escenario de la 
Quinta Vergara entre el 23 y el 28 
de febrero, el ejecutivo comentó que 
"hay cinco confirmados y falta 
uno".

Finalmente, respecto al anima-
dor que acompañará a Karen Do-
ggenweiler, el director del Festival 
dijo que "ya lo tenemos. Le tengo 
mucha fe a la dupla y creo que lo 
van a hacer muy bien. Yo creo que 
tienen mucha experiencia".

Antonio Neme son los nuevos ani-
madores de la Gala del Festival de 
Viña del Mar".

Y es que, además de la Gala de 
Viña, García-Huidobro también 
tendrá su programa de farándula 

junto a Michael Roldán, Marylin Pé-
rez y Mariela Sotomayor.

En tanto, Neme estaría aboca-
do a un espacio de entretención 
y moda.

A toda marcha se trabaja en 
los preparativos para lo que será 
el Festival de Viña del Mar 2025, 
cuya producción y transmisión está 
en manos de Mega.

Bajo este contexto, uno de los 
eventos más esperados por el pú-
blico es la tradicional Gala del Fes-
tival de Viña, actividad que marca 
la previa del certamen.

Es así como en el programa 
«Hay que Decirlo», de Canal 13, se 
dio a conocer el nombre de la pare-
ja de animadores que liderarían el 
programa.

Según Ignacio Gutiérrez, con-
ductor del espacio, quienes lle-
varían las riendas de la alfombra 
roja viñamarina serían Francisca 

García-Huidobro y José Antonio 
Neme.

La información fue corroborada 
luego por la periodista Cecilia Gu-
tiérrez, quien señaló que "sí, así es: 
Fran García-Huidobro con José 

Daniel Merino, director del 
Festival de Viña del Mar 2025 y 
gerente de entretenimiento de la 
productora Bizarro, entregó algu-
nos detalles respecto a lo que será 
el certamen que transmitirá Mega 

a fines de febrero del próximo año.
En conversación con la perio-

dista Cecilia Gutiérrez, en su pod-
cast «Bombastic», aseguró que "la 
parrilla de Viña está lista, está 
completa, no falta nadie", aunque 

descartó entregar los nombres de 
los artistas que se presentarán.

No obstante a ello, sí adelantó 
que la parrilla festivalera "tiene 
mucho para adultos y menos para 
los jóvenes. Yo creo que de los 12 

Director de Viña 2025 y parrilla de 
artistas: "Mucho para adultos y menos 
para jóvenes"

Revelan el nombre de la pareja que conduciría la Gala del 
Festival de Viña del Mar en Mega

Daniel Merino, director del 
Festival de Viña 2025 y 
gerente de entretenimiento 
de la productora Bizarro, 
aseguró que la parrilla está 
completa, al igual que el 
animador.

Según se dio a conocer en el 
programa «Hay que Decirlo», 
quienes llevarían las riendas 
de la alfombra roja viñamarina 
serían Francisca García-
Huidobro y José Antonio 
Neme.
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La exesposa del extenista chile-
no Marcelo Ríos, Paula Pavic, aler-
tó a sus seguidores tras manifestar 
su tajante decisión en medio de 
los desastres meteorológicos que 
están afectando a  Estados Unidos. 

Pavic a través de su cuenta de 
Instagram ha asegurado que a pe-
sar de la petición de las autorida-
des norteamericanas, no evacuará 
su casa en Miami, una de las zonas 
principalmente afectadas por el hu-
racán Milton.

''Los que me preguntan, yo no 
voy a evacuar, me voy a quedar 
acá, se supone que esta casa está 
fabricada para huracanes''. expresó 
firmemente la influencer.

Además señaló que  "La piscina 
la acaban de limpiar, la había re-
cuperado, estaba todo funcionan-
do perfecto otra vez, y se viene un 
huracán directo para entrar por 
aquí".

Igualmente, la chilena de 42 
años reflexionó "todo pasa por 
algo, todo es perfecto. La verdad 
tengo cero miedo, y nada, a espe-
rar que pase lo que tenga que pa-
sar". 

que estén tranquilos, está todo 
bien", dijo Rojas, quien además 
conduce el mencionado programa 
de cable.

Finalmente expuso que "ojalá 
que salga todo bien lo que tiene 
que salir. El equipo está súper 

acondicionado para todo, pero 
estoy bien, que es lo importante".

Cabe hacer presente que, por el 
momento, se desconoce si su ale-
jamiento es momentáneo y pronto 
volverá al encierro, o si definitiva-
mente queda fuera de competencia.

El periodista de espectáculos, 
Sergio Rojas, se encuentra fuera 
de la casa donde se graba el nuevo 
reality de Canal 13, «Palabra de 
Honor», en Perú.

Esto último, debido a que el pro-
fesional de las comunicaciones 
sufrió un serio accidente que lo 
mantiene fuera de las actividades 
del programa.

En el programa «Que te lo Digo», 
de Zona Latina, informaron que 
Sergio Rojas "está delicado, en 
una clínica del Perú. Le dieron li-
cencia, está complicado".

"Tengo entendido que fue un 
accidente bastante grave, una ro-
tura de ligamento, lo que implica 

una cirugía para poder reparar 
estos daños”, agregó Luis Sando-
val.

Luego, el programa se comunicó 
con el propio afectado: "Ustedes 
comprenderán que no les puedo 
dar detalles de nada, pero quiero 

Paula Pavic se niega a evacuar su casa en 
Miami por huracán Milton: ''Me voy a quedar 
acá''

Sergio Rojas confirma su alejamiento de «Palabra de Honor» tras 
sufrir grave lesión
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"Ustedes comprenderán 
que no les puedo 
dar detalles de nada, 
pero quiero que estén 
tranquilos, está todo 
bien", dijo el periodista al 
programa que conduce, 
«Que te lo Digo».

''Se supone que esta casa está 
fabricada para huracanes'', 
expresó la influencer chilena Paula 
Pavic.
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